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Agradecemos la especial 
colaboración de:

EL TUIT DEL PAPA

 JUEVES, 16 DE NOVIEMBRE • 
Formación permanente para 
sacerdotes, en el salón del actos 
del Obispado, a las 10:30 horas.
 VIERNES, 17 DE NOVIEMBRE • 
Procesión de los Santos Acisclo 
y Victoria desde la Catedral, a las 
17:00 horas, hasta San Pedro. • 
El Obispo preside la misa en rito 
mozárabe en la Basílica Parroquia 
de San Pedro, a las 19:30 horas.
 SÁBADO, 18 DE NOVIEMBRE • 
Asamblea de Manos Unidas en la 
parroquia de San Juan y Todos los 
Santos, a las 10:00 horas.
 DOMINGO, 19 DE NOVIEMBRE • El 
Obispo conmemora la Jornada de 
los Pobres en la misa dominical de 
la Catedral.

AGENDA

Confirmaciones en Aguilar de la Frontera
Jesús María Moriana, Vicario de la Campiña, administró el sacramento de la 
Confirmación a un nutrido grupo de jóvenes en la parroquia Santa María del 
Soterraño el domingo, 5 de noviembre.

Amor Conyugal celebra un retiro de matrimonios
Monseñor Demetrio Fernández acompañó al numeroso grupo de 
matrimonios que participó en el último retiro de Amor Conyugal celebrado 
del 27 al 29 de octubre en la casa de espiritualidad “San Antonio”. 

Los Santos en Castro del Río
El pasado 5 de noviembre, en la parroquia de Ntra. Sra. de la Asunción 
de Castro del Río, durante la celebración de la Santa Misa, los niños de 
catequesis vinieron vestidos de distintos Santos para la celebración de la 
Solemnidad de Todos los Santos.

La Virgen del Carmen 
en el cementerio
Rute vivió el día 1 de noviembre, 
uno de los actos más importantes del 
Año Jubilar Carmelitano, la visita en 
Rosario Matutino de la Patrona al 
cementerio ruteño. 
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UERIDOS
HERMANOS
Y HERMANAS:

El mundo está revuelto, 
y no sólo por los ciclones y 
las borrascas que nos visi-
tan y dejan desoladas tan-
tas poblaciones, sino por 
el Orden internacional, 
que muchas veces aparece 
como un verdadero desor-
den. Estamos realmente 
ante un cambio de época, 
y entre todos hemos de 
aportar lo mejor de cada 
uno para alumbrar una 
época mejor, no peor. No 
nos dejemos llevar por el 
mito del progreso, es decir, 
con pensar que siempre 
vamos a mejor, porque la 
historia demuestra que las 
épocas cambian a mejor, 
cuando sus ciudadanos se 
comprometen a cambiar 
las cosas según el sentido 
común y en el fondo se-
gún el plan de Dios.

Cuando las turbulencias 
son humanas, de fondo 
está el pecado, el personal 
y el comunitario, que ge-
nera estructuras de peca-
do explotando de vez en 
cuando en una revuelta 
catastrófica. Sólo Jesucris-
to es el cordero de Dios 
que quita el pecado del 
mundo. Es decir, sólo en 
Él hay salvación para un 
mundo que vive someti-
do a la esclavitud, a la que 
le sometió el enemigo, el 
diablo. La creación entera 
está esperando la mani-
festación de los hijos de 
Dios, nos recuerda la car-
ta a los Romanos (8,19), 
para entrar en la libertad 
de los hijos de Dios.

La situación del mundo 
no es nueva. Es tan vieja 
como el pecado del pa-
raíso perdido. Vista en su 
conjunto, le ha llevado a 
Dios a enviarnos un salva-
dor, su Hijo Jesucristo, que 
ha realizado esa salvación 
por el camino de la reden-
ción, mediante su sacrifi-
cio redentor, la ofrenda de 
su propia vida, el servicio 
hasta el extremo de dar la 
vida por amor. Sólo en Je-
sucristo hay salvación, no se 
nos ha dado otro nombre. 
La buena voluntad de los 
habitantes del planeta está 
impulsada por la acción si-
lenciosa del Espíritu Santo, 
que nos lleva a Jesucristo. 
Todo lo bueno confluye en 
Él, y por eso la urgencia de 

la gran tarea de la evangeli-
zación, que no es otra cosa 
que testimoniar con nues-
tra vida esa nueva vida que 
Jesucristo nos ha enseñado 
y que genera la civilización 
del amor.

La amnistía se queda cor-
ta. De todos nuestros peca-
dos e idolatrías, de nuestras 
injusticias y atropellos Dios 
quiere sacar corazones re-
novados, si nos dejamos 
empapar por el amor del 
corazón de Cristo. No se 
trata sólo de que Dios olvi-
de nuestros delitos, eso sig-
nifica amnistía, sino de que 
Dios nos dé un corazón 

nuevo. Y eso lo hace me-
diante su misericordia y su 
perdón, pues la deuda con-
traída por nuestro pecado la 
ha pagado con creces Jesu-
cristo muriendo en la Cruz 
y resucitando por nuestra 
salvación. Danos, Señor, un 
corazón nuevo. Sólo cora-
zones nuevos pueden ha-
cer un mundo nuevo, todo 
lo demás son consensos 
humanos que duran poco, 
porque son precarios y muy 
frágiles.

La unidad de España 
está en peligro. Los obis-
pos españoles en distintas 
ocasiones hemos hablado 
en Asamblea Plenaria del 
valor moral de la unidad 
de España, que entre to-
dos hemos de salvaguardar 

y que puede quedar que-
brada por egoísmos de un 
signo u otro. Oremos por 
la unidad de España, que 
es un proyecto histórico 
de siglos y siglos. Por qué 
romperla ahora. Y si han 
de hacerse actualizaciones 
históricas, háganse en el 
marco de la Constitución, 
que todos los españoles 
hemos aprobado. No ali-
mentemos la división ni el 
enfrentamiento, ni nos de-
jemos llevar por egoísmos 
personales o colectivos. La 
paz de una nación entera 
no podemos jugárnosla por 
intereses particulares.

Y digamos lo mismo 
de las guerras en Ucrania, 
en Tierra Santa, en tantas 
partes del mundo. Oremos 
para que el Señor ablande 
los corazones y se llegue 
a un entendimiento, que 
ahorre tantos sufrimientos 
de inocentes. El mundo no 
tiene arreglo si lo dejamos a 
su suerte, a su mala suerte. 
Sólo Jesucristo puede arre-
glar esto, sólo un cambio 
de mentalidad y de corazón 

puede alumbrar una época 
nueva, que sea mejor, no 
una época en la que vaya-
mos a peor.

Con las vírgenes pruden-
tes salgamos al encuentro 
del Señor con las lámparas 
de la fe encendidas. Es mo-
mento de derrochar amor, 
no es momento de taca-
ñería en el amor. Sólo así 
amaneceremos a una época 
mejor.

Recibid mi afecto y mi 
bendición:

Q

De todos nuestros pecados e idolatrías,
de nuestras injusticias y atropellos Dios quiere sacar 

corazones renovados, si nos dejamos empapar
por el amor del corazón de Cristo

Amnistía, guerras y espera del Señor
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Castil de Campos acogió 
al Obispo el pasado fin 
de semana para inaugurar 
las obras del tejado de la 
parroquia

La parroquia de Nuestra Señora 
del Rosario de Castil de Cam-

pos acogió el pasado sábado, 4 de 
noviembre, la visita del obispo de 
Córdoba, monseñor Demetrio Fer-
nández, para clausurar el 225 ani-
versario de la primera ermita y de la 
llegada de la patrona, la Virgen del 
Rosario, a la vez que procedió a la 
inauguración de las obras del tejado 
del templo. 

El pastor de la Diócesis, en su ho-
milía, recalcó la importancia de tener 
limpio de pecado el corazón: “tenéis 
precioso el templo parroquial, no ol-

vidéis que igual tenemos que tener 
nuestro corazón, limpio de todo pe-
cado, ya que somos templos del Es-
píritu Santo”. 

Las obras han sido financiadas 

por el Obispado de Córdoba que ha 
aportado unos 60.000€ y la parroquia 
que ha aportado otros 20.000€, con 
la ayuda de las hermandades, asocia-
ciones, la Fundación Arjona Varela y 
el Ayuntamiento, entre otros.

Tras la misa, el Obispo procedió 
a la bendición de las obras y de un 
azulejo conmemorativo realizado 
por el artista pontanés Javier Aguilar.

El Palacio Episcopal acogió 
un nuevo encuentro de 
Ministros de la Sagrada 
Comunión

En clima de oración y recogimien-
to se llevó a cabo el pasado sá-

bado, 4 de noviembre, un nuevo en-

cuentro de Ministros Extraordinarios 
de la Sagrada Comunión presidido 
por el Delegado Diocesano de Litur-
gia, Manuel Mª Hinojosa, en el Pala-
cio Episcopal. 

El encuentro comenzó con una me-
ditación y oración ante el Santísimo 
Sacramento, para después llevar a cabo 
una charla ofrecida por Manuel Hino-

josa en la que recordó a los presentes 
que “la eucaristía es la fuente de la vida 
del cristiano, el oxígeno del alma”. 

“La vida tiene que ser alimentada y 
nosotros nos alimentamos de muchas 
maneras, con el pan de cada día, con el 
descanso, con el encuentro con la fa-
milia y los amigos, pues lo mismo pasa 
en nuestra vida espiritual y cristiana, 
alimentamos de un modo único la vida 
con la eucaristía, celebraba, adorada y 
contemplada”, indicó el Delegado. 

Además, hizo hincapié en la im-
portancia de la oración en la vida 
cristiana, así como de la adoración 
eucarística. “En el Sagrario encon-
tramos la fuerza y el consuelo que 
necesitamos, tenemos que tener mo-
mentos para vivir la presencia ado-
rada del Señor”, subrayó al tiempo 
que instó a los presentes a abrirse a 
la santidad escuchando al Señor. Y 
concluyó recordando que “adorar a 
Dios es amar y servir a los hermanos, 
ser una iglesia adoradora y servidora 
que sale con ternura al encuentro de 
los más pobres”.

«Tenemos que abrirnos a la 
santidad escuchando al Señor»

«Tenéis precioso el templo parroquial, 
no olvidéis tener también así el corazón»

DELEGACIÓN DE LITURGIA
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Una nueva casa de 
Espiritualidad se pone al 
servicio de la diócesis de 
Córdoba regentada por 
Regnum Christi 

Betania, la casa de espiritualidad 
de las Hermanas Hospitalarias 

de Jesús Nazareno inicia una nueva 
etapa después de haber servido como 
noviciado, residencia de mayores y casa 
de ejercicios espirituales. “Todo el con-
junto está pensado para el encuentro 
de Dios”, anunció el Obispo de Cór-
doba en su homilía al resaltar el valor 
de apertura que tiene a la Iglesia en la 
Diócesis. Un lugar espacioso a donde 
“Dios quiere hacer algo grande, como 
ha venido haciendo y más” por lo que 
invitó a todos a la colaboración: Beta-
nia está abierta de nueva.  

Betania será regentada en adelante 
por el Movimiento Regnum Christi 
gracias a la cesión realizada por las reli-
giosas y se convertirá en una casa dedi-
cada a reuniones, celebración de retiros 
y oras actividades vinculadas a la vida 
de la Diócesis. El inmueble, que apenas 
ha precisado acondicionamiento para 
sus nuevas funciones, está situado en la 

Sierra de Córdoba, en una finca pro-
piedad de la Congregación, un lugar 
que invita al recogimiento espiritual. 

Los nuevos regentes del edificio va-
loran las posibilidades que tiene para 
la organización de campamentos juve-
niles y otras actividades que permitan 
disfrutar de las numerosas habitaciones 
y entorno natural a grupos numerosos. 

El Obispo de Córdoba ha inaugu-
rado la nueva etapa de estas instala-
ciones que hasta el 8 de octubre, fecha 
en que se celebraron los votos perpe-
tuos de una hermana de Jesús Naza-

reno, han estado gestionadas por esta 
congregación. A su generosidad hizo 
alusión monseñor Demetrio Fernán-
dez durante su homilía, “una obras de 
este tipo que es continuidad y presen-
ta novedades, que tiene detrás tanta 
generosidad, está llamada a producir 
muchos frutos espirituales, esta casa 
está cimentada en la generosidad de las 
hermanas, que las hace parecida  a su 
fundador, el padre Cristóbal de Santa 
Catalina, una explosión de caridad en 
Córdoba, que llega hasta el día de hoy”.

El Obispo continuó explicando 
que lo que está fundado en la caridad 
tiene futuro y subrayó la decisión del 
matrimonio compuesto por Máximo y 
Lourdes que aportan el testimonio de 
abordar una actividad que representa 
servir a Dios y “para eso hay que fiarse 
mucho de Dios, que bendecirá esta de-
cisión de muchas maneras”. 

A la eucaristía acudió el padre Javier 
Cereceda, legionario de Cristo que 
preside la Fundación Regnum Christi 
en España y madre Josefina, superiora 
de las Hermanas Hospitalarias.

Betania: oración, amistad 
y encuentro

CASA DE ESPIRITUALIDAD
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Está prevista una 
Expo foto, una vigilia 
de oración y la visita 
del icono de Homs

La Fundación Pontifi-
ca Ayuda a la Iglesia 

Necesitada ha preparado 
la semana por la Iglesia 
perseguida, que se está 
celebrando del 6 al 12 
de noviembre. Entre los 
actos previstos para cele-
brar esta semana, Ayuda 
a la Iglesia Necesitada en 
Córdoba ha organizado 
una Expo foto en el San-
tuario de la Fuensanta, 
que estará abierta hasta el 

12 de noviembre, en hora-
rio de apertura de misa.

Asimismo, el viernes 10 
de noviembre, se celebrará 
una Vigilia de oración por 
los cristianos perseguidos 
con exposición del Santí-
simo, a las 20:00 horas. Al 
día siguiente, el sábado, 11 
de noviembre, a las 19:30 
horas, habrá una visita 
guiada por la exposición 
fotográfica.

Está prevista también 
la visita nuevamente del 
Icono de la Anunciación 
con una bala incrusta-
da de la ciudad siria de 
Homs, que ya recorrió la 
Diócesis en 2020.

Ayuda a la Iglesia Necesitada 
llevó este Icono a la localidad 
del 30 de octubre al 3 de 
noviembre

Ayuda a la Iglesia Necesitada 
(ACN) es una fundación ponti-

ficia que sirve a la Iglesia católica des-
de 1947 en su labor evangelizadora en 
todo el mundo, prioritariamente en las 
comunidades más necesitadas, discri-
minadas y perseguidas. Trabaja en 139 
países de necesidad y persecución reli-
giosa, a través de 5.000 proyectos, gra-
cias a la generosidad de sus benefacto-
res. En España, impulsan campañas de 
información, oración y caridad.

Del 30 de octubre al 3 de noviem-
bre, ACN llevó a la localidad de 
Montilla, concretamente al convento 
de Santa Ana, el Icono de la Anun-

ciación profanado en Siria. Durante 
estos días, los montillanos pudieron 
contemplar de cerca este icono que 
procede de la iglesia greco-orto-
doxa Virgen María de la ciudad de 
Yabroud, en la Diócesis de Homs, 
Hama y Yabroud, en el centro de Si-
ria. Fue rescatado el 14 de marzo de 
2014 junto a una cruz.

Homs es la tercera ciudad más im-
portante del país, que sufrió duros 
combates entre grupos rebeldes y el 
ejército sirio entre 2011 y 2015. Du-
rante este periodo la mayor parte de 
las ciudades estuvieron controladas por 
grupos yihadistas, como el Estado lslá-
mico o Al Qaeda, que destruyeron nu-
merosas iglesias, destrozando y profa-
nando objetos cristianos. AI igual que 
otros iconos, éste sufrió el ataque de los 
yihadistas. Todavía se pueden apreciar 
los agujeros de bala sobre la madera en 
la que está pintado el icono.  

Ayuda a la Iglesia Necesitada 
está celebrando la semana por 
la Iglesia perseguida

Los montillanos veneran el Icono 
atravesado por una bala en Siria

ACN ESPAÑA
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Las jornadas reunirán el 13 
de febrero de 2024 en el 
Palacio de Congresos a cuatro 
confesiones religiosas con el 
lema ‘Convivencia e Igualdad’

Las III Jornadas Interreligiosas pro-
ponen un programa que busca 

lanzar el mensaje de la igualdad por 
encima de las diferencias. 

El primero de ellos, “Igualdad entre 
religiones”, abordará el derecho de los 
ciudadanos, sean religiosos o no, a una 
voz en el foro público e igualdad jurí-
dica entres los creyentes de las distin-
tas religiones.

El capítulo “Papel de la Espiritua-
lidad” para combatir el racismo ahon-
dará en los valores que aporta la espi-
ritualidad en esta dimensión, mientras 
que el módulo Espiritualidad y Justicia 

Social pondrá sobre la mesa la necesi-
dad de la construcción de la paz a tra-
vés de la convivencia para garantizar la 
igualdad de oportunidades indepen-
dientemente del origen social econó-
mico o étnico.

“Espiritualidad y dignidad personal” 
será el bloque que cerrará la jornada 
enfatizando y promoviendo el valor de 
la dignidad del ser humano, la igual-
dad y el respeto. 

Durante la presentación de las Jorna-
das, el delegado diocesano de ecume-
nismo y para el diálogo interreligioso, 
Antonio Navarro, realizó una lectura 
de la declaración conjunta basada en el 
Manifiesto firmado en la primera edi-
ción del encuentro, en el que expresan 
su compromiso con la paz, la concordia 
y el respeto a la diversidad. 

En la presentación participaron 
Isaac Benzaquen, presidente de la Fe-
deración de Comunidades Judías de 
España (FCJE); Antonio Navarro, 
delegado Diocesano de Ecumenismo 
y para el Diálogo religioso y Consul-
tor de la Subcomisión para el Diálo-
go Interreligioso de la Conferencia 
Episcopal Española; Isabel Romero, 
Presidenta de Junta Islámica y Caro-
lina Bueno, secretaria ejecutiva de la 
Federación de Entidades Religiosas 
Evangélicas de España (FEREDE).

Monseñor Demetrio 
Fernández acompañó a la 
religiosa en la profesión de 
votos temporales celebrada 
en la parroquia San Antonio 
de Padua

Merced de Dios es la nueva 
religiosa de las Hermanas 

Servidoras del Señor y de la Virgen 
de Matará, Familia Religiosa del 
Verbo Encarnado. La parroquia 
San Antonio de Padua de Córdo-
ba acogió por primera vez en sus 
setenta años de historia, como ha 

destacado su párroco, Francisco 
Javier Moreno, la consagración de 
una de sus feligresas, Mercedes Ju-
rado, que desde ahora será Merced 
de Dios como nueva religiosa del 
Verbo Encarnado.  

Monseñor Demetrio Fernández 
quiso acompañar a Merced de Dios 
en la profesión de sus votos de pobre-
za, castidad y obediencia. Durante su 
homilía el prelado habló de la san-
tidad y de la importancia de la vida 
religiosa. Merced de Dios “con su en-
trega da testimonio al mundo entero”.

Asimismo, quisieron acompa-
ñarla en un día tan especial un 

nutrido grupo de religiosas de la 
congregación, la madre provincial, 
el provincial de la rama masculina 
del Verbo Encarnado y catorce sa-
cerdotes diocesanos.

Profesión de los votos temporales de la 
hermana Merced de Dios

Presentadas las III Jornadas 
Interreligiosas ‘Espíritu de Córdoba’

DIÁLOGO INTERRELIGIOSO
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Será en el mes de 
diciembre cuando la 
imagen titular de la 
parroquia salga por las 
calles de la feligresía

El grupo parroquial 
de Ntra. Sra. de Be-

lén del barrio de Fátima 
ha organizado una nueva 
procesión con la imagen 
titular de la parroquia. 
Será el próximo 16 de di-
ciembre, a las 17:00 horas, 
cuando la Virgen de Belén 
vuelva a procesionar por 
las calles de la feligresía 
para que los vecinos del 
barrio puedan rezarle y 
admirarla un año más.

La talla de Ntra. Sra. de 
Belén, que fue bendecida 
el 8 de diciembre de 2021, 

sustituyó a la que presidía 
la parroquia, es una obra 
escultórica Mariana cedida 

por la diócesis de Córdo-
ba. Se trata de una imagen 
sentada de autor descono-
cido, realizada a mediados 
del siglo pasado y el Niño 
Jesús que porta en sus bra-
zos, obra de Miguel Ángel 
González Jurado.

El Obispo de Córdoba presidió 
la misa funeral de Álvaro Prieto 
en la Catedral de Córdoba 

Familiares, amigos y compañeros 
de Álvaro Prieto, el joven falleci-

do en Sevilla el pasado 12 de octubre, 
se han congregado en la Catedral de 
Córdoba para celebrar la misa fu-
neral en su memoria. La eucaristía, 
presidida por el Obispo de Córdoba, 
monseñor Demetrio Fernández, fue 
un momento de recogimiento, una 

manifestación de duelo y recuerdo 
del joven cordobés, que “continúa 
vivo, se ha producido su muerte en 
la Tierra, pero el alma es inmortal”, 
afirmó el Obispo en su homilía por-
que “la fe nos abre a una esperanza 
que ni la muerte puede romper”. 

El Obispo, se unió al dolor de su 
familia ante su muerte “inexplicable” 
y aseveró que la vida es un camino 
al encuentro de Dios y “Álvaro se ha 
encontrado ya con Dios”, por eso pi-
dió la oración de todos, para afianzar 
la fe y encontrar cobijo en la Iglesia, 
que es “madre buena” y así romper 
“todos los lazos de la muerte y pase a 
gozar de Dios”. 

El recuerdo a nuestros difuntos 
siempre nos entristece, reconoció el 
Obispo, “cuando pensamos en noso-
tros mismos”, pero si pensamos en 
ellos “me alegro por él o por ella por-
que  están mejor que cuando estaban 
aquí conmigo, cuando pienso en mí 
se me saltan las lágrimas, si por mí 
hubiera sido, los hubiera retenido, 
pero debemos abrirnos a esa puerta 
de luz”, concluyó. 

La Virgen de Belén volverá a 
procesionar por las calles de Levante

«La fe nos abre a una esperanza que 
ni la muerte puede romper»

PARROQUIA DE NTRA. SRA. DE BELÉN
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El Oratorio San 
Felipe Neri acogerá 
esta cita del 17 al 26 
de noviembre

El Baratillo de Ade-
vida volverá a abrir 

sus puertas en el Ora-
torio de San Felipe de 
Neri en su edición más 
navideña. 

El XIV Baratillo de 
Navidad será inaugurado 
el viernes, 17 de noviem-
bre, y permanecerá hasta 
el día 26, en horario de 
lunes a jueves, de 11:00 

a 14:00 horas y de 17:00 
a 20:30 horas. También 
de viernes a domingo 
en horario continuo, de 
11:00 a 20:30 horas, y el 
domingo 26, de 11:00 a 
14:00 horas. 

Un año más, esta cita 
tan consolidada en la 
ciudad tiene como ob-
jetivo recaudar fondos 
para la oenegé, centrada 
en la atención a madres 
solteras y a embarazadas. 
Para ello, pondrá a la 
venta, entre otras cosas, 
manualidades, artesanía, 
ropa de casa y de bebé.

El Baratillo de 
Adevida vuelve en 
su edición navideña

SOLIDARIDAD
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El Seminario Menor 
prepara el 15º Torneo 
de fútbol
Podrán participar chicos de toda la 
Diócesis, desde 3º de Primaria a 1º de 
Bachillerato

Chicos de diversas parroquias de la Diócesis 
se darán cita el próximo sábado, 18 de no-

viembre, para disfrutar de una jornada de fútbol 
en el Seminario Menor de la mano de una nueva 
edición del Torneo de fútbol vocacional, la edi-
ción número quince.

A lo largo del día, los asistentes tendrán oca-
sión de compartir momentos de diversión y de 
oración que les permitirá conocer más de cerca 
la vida del Seminario Menor y de los chicos que 
viven en él.

Aquellos interesados en acudir al Torneo ten-
drán que realizar su inscripción antes del día 16 
de noviembre, a través del email: seminariome-
norsanpelagio@gmail.com.

La Diócesis prepara 
un nuevo Encuentro 
Familia-Parroquia-
Escuela de la mano 
de cinco delegaciones

Las delegaciones dio-
cesanas de Familia y 

Vida, Catequesis, Juven-
tud, Medios de Comu-
nicación y Enseñanza se 
unen para poner en mar-
cha un nuevo Encuentro 
Familia-Parroquia-Es-
cuela de la diócesis de 
Córdoba.

El sábado, 25 de no-
viembre, tendrá lugar 
esta cita a la que acudirán 
fieles de toda la Diócesis 

para profundizar en el 
tema del menor y las re-
des sociales, de la mano 
del sacerdote y Doctor 
en Comunicación Social 
Institucional Pablo Gar-
zón, quien ofrecerá la po-
nencia titulada “El menor 
en el continente digital”. 

El encuentro comenza-
rá a las 10:30 horas y, en 
esta ocasión, se desarro-
llará en el Colegio Virgen 
del Carmen. 

Las inscripciones ya 
se pueden realizar a tra-
vés del código QR, o 
bien, en el siguiente en-
lace: Encuentro Fa-
milia-Parroquia-Escuela 
2023 (google.com). 

«El menor en el 
continente digital»

PASTORAL VOCACIONAL
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Iglesia diocesana: 
Gratitud y ayuda
Celebramos, un año más, este 
domingo, el Día de la Iglesia 
diocesana, con el lema “Orgu-
llosos de nuestra fe”, y con dos 
grandes sentimientos en nuestro 
corazón: “Gratitud y generosa 
ayuda a su sostenimiento”. He 
aquí un puñado de “sugerencias” 
para nuestra reflexión personal 
en esta jornada.

Primero, todos formamos par-
te de la Iglesia y de su misión.

Segundo, todos debemos con-
tribuir a fortalecer nuestra co-
munidad cristiana, nuestra pa-
rroquia y nuestra Diócesis.

Tercero, todos somos miem-
bros de una gran familia, inserta-
dos por el bautismo en el Pueblo 
de Dios.

Cuarto, la diócesis de Córdoba 
cuenta con 239 centros asisten-
ciales que se sirven de la caridad 
para ofrecer ayuda a 69.450 per-
sonas.

Quinto, lo que la Iglesia hace 
es “gracias al tiempo, las cua-
lidades, la oración y el apoyo 
económico de todo el Pueblo de 
Dios”.

Sexto, en esta jornada eclesial 
se nos proponen cuatro alterna-
tivas de colaboración: “Tu ora-
ción, tu tiempo, tus cualidades y 
tu apoyo económico”.

Séptimo: los datos a la vis-
ta de todos son plenamente 
convincentes: “4 millones de 
personas atendidas en centros 
asistenciales; más de 22.000 pa-
rroquias, que están al servicio 
de toda la sociedad; 10.000 mi-
sioneros españoles en los cinco 
continentes”.

¡Celebremos y vivamos con 
gozo el Día de nuestra Iglesia 
diocesana!

ANTONIO GIL
Sacerdote

Al trasluz

El joven atesora varias 
distinciones como 
paraolímpico y lucirá esta 
temporada el patrocinio 
publicitario del Cabildo

El Cabildo Catedral ha firmado un 
convenio de patrocinio publicita-

rio con el deportista paralímpico cor-
dobés Paco Salinas, que actualmente se 
encuentra a punto de comenzar la tem-
porada en el Campeonato de Andalu-
cía. Por delante, un calendario exigente 
con el objetivo puesto en el Campeo-
nato de Europa y las Series Mundiales, 
además de pelear por su sueño de los 
Juegos Paralímpicos de París.

La Subcomisión Episcopal 
para la Familia y la Defensa 
de la Vida de la CEE fue la 
encargada de la organización

Los delegados diocesanos de Fa-
milia y Vida, Pilar Gálvez y 

Darío Reina, acudieron el pasado sá-
bado, 4 de noviembre, al Encuentro 
Nacional de Delegados de Pastoral 
Familiar convocado por la Subcomi-

sión Episcopal para la Familia y la 
Defensa de la Vida. 

En la jornada pudieron compartir 
experiencias, necesidades y propues-
tas de las Delegaciones Diocesanas 
de Familia y Vida, así como profun-
dizar en la consolidación de redes de 
familia a través de la ponencia “Fa-
vorecer la presencia de las familias 
en el tejido social”, a cargo del pre-
sidente de esta Subcomisión, Mons. 
José Mazuelos. 

Familia y Vida acude a un 
Encuentro Nacional en Madrid

Patrocinio del Cabildo para el 
deportista Paco Salinas
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LA PARROQUIA DE 
VIRGEN DE LINA-
RES CUMPLE 50 
AÑOS. Este templo dio-
cesano, que lleva el nom-

bre de una de las devociones más an-
tiguas de Córdoba, viene celebrando 
este aniversario de un modo especial, 
fortaleciendo los vínculos de la co-
munidad parroquial y manteniendo la 
acogida a las personas migrantes, que 
junto a otras parroquias convierten a 
la Iglesia en la primera casa al llegar a 
Córdoba.  Juntos componen una pa-
rroquia viva, referente de un barrio que 
allá por la década de los 60 y 70, reci-
bía a muchos cordobeses procedentes 
de la provincia, atraídos por un desa-
rrollo industrial de la época.

Su párroco es desde hace catorce 
años Manuel Vida, también delegado 
diocesano de Migraciones y aclara que 
Virgen de Linares no es la parroquia 
de las personas migrantes, pero es aquí 
también donde la acogida espiritual se 
materializa en talleres de formación 
para compartir la fe. Muchas otras 
los reciben cada día. En este lugar del 
distrito Sureste de la ciudad, de ello se 
ocupa una feligresa que como gradua-
da en Ciencias Religiosas se pone al 

servicio de muchas personas que vie-
nen buscando una vida mejor. “Ellas 
llegan muy sigilosas, muy en silencio. 
La mayoría de ellas son cristianas. 
También se han acercado musulmanas 
y están un poquito más retiradas. Pero 
nosotros atendemos a todas”, explica 
Asunción Suarez.

Otros talleres están ideados para 
acelerar la integración, ofreciéndoles 

habilidades que le permitan encontrar 
empleo o dominar el idioma. Esta guía 
resulta fundamental para la persona 
migrante, que toma así contacto con 
asociaciones y entidades para mejorar 
su medio de vida o su vivienda. Ellos 
van descubriendo poco a poco nues-
tra vida, nuestra cultura y  costumbres 
y “cuando ya participan en las convi-
vencias tanto de la parroquia como 
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Convivencia, 
ayuda al prójimo y 
Evangelización
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Linares:
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las que ofrece la delegación de migra-
ciones, sienten que tienen una nueva 
vida”, relata Asun con un cariño que 
trasluce compresión y acogida porque 
“vienen cargaditos de problemas”. La 
población de este distrito urbano ha 
percibido la presencia de la parroquia 
en tiempo de crisis. Tras la pandemia, 
“seguimos asistiendo a todas las perso-
nas más necesitadas y con todo lo que 
la parroquia ofrece, las catequesis y los 
sacramentos”.

El presente del barrio, en el distrito 
Fuensanta donde se enclava la parro-
quia, es su latido constante y en estos 
días de aniversario las celebraciones 
vienen a reconocer la labor desarrolla-
da en medio siglo. En este tiempo, la 
feligresía celebra con gratitud  que “los 
párrocos que han ido pasado han ido 
animando una pastoral muy concreta”, 
explica José Ramón Ruiz Cornejo 
que destaca tres aspectos fundamen-
tales en el recorrido de la comunidad 
a la que pertenece. De un lado el tra-
bajo conjunto para identificarse como 
cristianos que caminan en unión; de 
otro el trabajo realizado para recono-
cer la función de los ministerios laica-
les y que el centro de nuestra vida y de 
nuestra misión como parroquia es la 
eucaristía, la oración personal y comu-
nitaria para poner en evidencia “la fra-
ternidad en cuanto al servicio mutuo, 
el compartir la corresponsabilidad” y la 
sinodalidad, todo un acontecimiento 
eclesial para la comunidad que unido 
a la “importancia de salir fuera a evan-
gelizar al barrio, a la ciudad, pero a las 
periferias, a la gente más pobre, a los 
que más lo necesitan”. Algo que para 
este profesor jubilado representa un 
compromiso laico-político-social. 

En estos días de celebración, la pa-
rroquia ha desplegado pancartas para 
convocar a todo el barrio al aniversario. 
Una exposición de fotografía y la con-
vivencia con comida compartida han 
dado sentido a un cumpleaños que no 
olvida la formación como medio de 
crecimiento comunitario en el barrio. 
Por eso, el lunes día 13 a las seis y me-
dia de la tarde, don Santiago Baena, 
párroco de mérito de San Rafael que 
también cumple 50 años, ofrecerá una 
conferencia. Entre los asistentes en-

contrará una población bastante ma-
yor que compone el barrio, “se dieron 
estos pisos por los años 70 a familias 
jóvenes, antes todo era animado por 
asociaciones que ahora son peñas”, re-
cuerda el párroco, Manuel Vida, que 
detecta escasa convivencia entre veci-
nos y anhela “conocerse más y mejor”, 
algo que no favorece una arquitectura 
de bloques en cuyo entorno se cierran 
aulas por la baja natalidad. Esta cir-
cunstancia afecta  a las catequesis en 
las parroquias en favor de colegios ca-
tólicos como Colegio Cervantes, don-
de los pequeños reciben la formación 
de inicio de la vida cristiana. 

Párroco y feligreses, comparten 
aniversario junto a las parroquias de 
La Fuensanta y San Rafael erigidas 
un  24 de octubre, siendo Obispo de 
Córdoba monseñor José María Ci-
rarda. “Los párrocos llegaron, menos 
el de la Fuensanta, sin parroquias”, 
recuerda el párroco.  Al principio,  
la iglesia del asilo Madres de Dios 
y unos  bajos de la calle Miguel de 
Unamuno, fueron el germen de esta 
comunidad parroquial hasta que se 
fundó el templo diocesano.

Manuel Vida es párroco de Virgen 
de Linares desde hace 14 años. Ahora, 
como antes, urge la presencia evange-
lizadora de la Iglesia porque también 
existe aquí la marginalidad que lleva 
aparejada la droga y una pobreza que 
no genera conflicto, pero engendra 
sufrimiento. Pero la Iglesia está abier-
ta a todos, “creo que el otro día en la 
comida que tuvimos celebrando el 50 
aniversario fue un ejemplo. Allí saludé 
y les pregunté quién eran y me decían 
que eran de la calle, que no vivían en 
un sitio”, apunta como ejemplo de una 
vida parroquial de puertas abiertas.  
Esta realidad convive con vecinos que 
participan en la Parroquia como José 
Ramón y Asun que se acercan a per-
sonas sencillas para anunciar a Cristo. 
La Parroquia de Virgen de Linares 
sigue caminando para ser ejemplo de 
convivencia, ayuda al prójimo y evan-
gelización.
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En el Círculo de la Amistad 
ofreció el martes, 7 de no-
viembre, su ponencia la doc-

tora Luisa González Pérez, que es 
médico especialista en anestesiología 
y cuidados intensivos y vicepresiden-
te del Ilustre Colegio de Médicos de 
Madrid. El título de esta conferencia, 
“La ley de transexualidad a debate”, 
implica un análisis multidisciplinar 
de esta  especialista para compren-
der qué significa iniciar un proceso 
de cambio de sexo. 

Según datos de la agencia EFE, des-
de 2007 y hasta finales de 2021, había 
modificado su sexo registral 6.007 
personas en España. El año pasado 
dieron el paso 1091 personas. Una 
cifra pequeña, que sin embargo, 
ha activado todo un cambio legal a 
través del Ministerio de Igualdad. 
¿Qué razones hay para ello? 
Yo soy médico, me dedico a la medi-
cina, a los pacientes; pero es verdad 
que las leyes son educativas de la so-
ciedad y el haber dado carta de lega-
lidad a esta cuestión, ha hecho que 
el fenómeno cristalice socialmen-
te y parezca que es muy frecuente, 
muy normal, muy abundante o que 
no hay nada que decir y nada que 
debatir porque ya tenemos una ley. 

Es una ley que se ha hecho muy de-
prisa, como las leyes que ha hecho 
este Ministerio de Igualdad de una 
forma comparable a cómo se hizo la 
LORE, la ley de eutanasia actual-
mente vigente, y también muy pare-
cido a cómo se ha implantado la ley 
de salud sexual y reproductiva. Son 
tres leyes que obedecen a una deter-
minada forma de entender al ser hu-
mano, a una ideología que está muy 
influenciada desde mi punto de vista 
por dos corrientes, el transhumanis-
mo que pretende que el ser humano, 
esté superado y la persona se inventa 
a sí misma. La otra parte que está 
influyendo es la ideología de género. 
Uno puede ser lo que siente que es: 
se confunde realidad y percepción 
de tal modo que siento algo y ya lo 
soy. Por eso, además de la transexua-
lidad, tenemos fenómenos como la 
transedad. 

Esta ley, en su exposición de moti-
vos explica que se ha hecho para evi-
tar la marginación, la estigmatización 
de estas personas que sufren mucho y 
que no tenían un lugar, un espacio de 
aceptación. Basándose en que la clasi-
ficación internacional de enfermeda-
des ha apartado la transexualidad de 
los trastornos psicológicos, quieren 
remarcar con esta ley que esta con-
dición de la salud sexual afecta a la 
salud. De modo que es una ley que 
no obedece realmente a un fenómeno 
real porque haya una alteración en la 
naturaleza, una patología estructural, 
una determinación genética que haga 
que haya un porcentaje muy grande 
de personas transexuales, eso no es 
así, y hay literatura científica que lo 
demuestra, es un porcentaje muy pe-
queño. Y, sin embargo, a pesar de no 
haber esta demanda real, se constru-
ye una ley en aras de proteger a un 

«Las terapias 
afirmativas son 
acientíficas»

Presencia Cristiana ofrece en su programa de este año 
dos conferencias en el marco de las Jornadas de Otoño 
que cada año celebra. Un momento de reflexión 
urgente para comprender los cambios sociales y 
debatir a la luz de expertos, que comparten su 
conocimiento con nosotros, las razones que impulsan 

leyes como la que regula el cambio de sexo en España

«Es un fenómeno que está influido 
tremendamente por factores sociales, 

ideológicos, y muy escasamente por factores 
anatómicos, estructurales o de la fisiología 

humana»

LUISA GONZÁLEZ PÉREZ
VICEPRESIDENTE DEL ILUSTRE COLEGIO DE MÉDICOS DE MADRID
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grupo social. Es una ley que se apoya 
en lo que otros países llevan hacien-
do 12, 15 años o 18 años, como son 
Canadá, los países nórdicos y Estados 
Unidos. Se acepta así la terapia afir-
mativa a nivel médico, lo que implica 
que mi sentimiento se trasforma en 
realidad. Es un fenómeno que tiene 
unas causas sociales, que está influido 
tremendamente por factores sociales, 
ideológicos, y muy escasamente por 
factores anatómicos, estructurales o 
de la fisiología humana.

Decía usted que hay mucha literatu-
ra médica que demuestran los datos 
que usted nos está aportando, pero 
también hay estudios que hablan de 
que solo el 2% de los adolescentes 
diagnosticados de disforia de gé-
nero renuncian a seguir tratándose. 
Esta es también una literatura me-
diática que arropa un cambio legal. 
¿No lo cree usted así?
Esto es un dato absolutamente ya 
demostrado, porque como digo, en 
estos otros países de Europa y en 
Canadá y Estados Unidos, ya hay 
lamentablemente una larga historia 
de reasignación de sexo. El transge-
nerismo es muy activo en redes so-
ciales y, como todos sabemos, ahora 
mismo nuestros jóvenes, nuestros 

adolescentes, se reconectan a una 
red social, algún tipo de redes o de 
conexión de Internet, una media de 
cinco horas y media al día. En este 
fenómeno de la disforia de género 
de inicio rápido, empieza en nuestro 
país hace más o menos dos años y 
medio, hace muy poco tiempo, tres 
años a lo sumo, y es en nuestras chi-
cas, porque un 95% son niñas, que 
tienen un perfil muy concreto. Son 
inteligentes, con altas capacidades la 
mayoría, son chicas tímidas que tie-
nen dificultades para las relaciones 
sociales presenciales, para relaciones, 
digamos, fuera de lo digital. Y tienen 
todas ellas algún tipo de historia de 
bullying, no aceptación, trastornos 
de la personalidad, ansiedad, tras-
tornos adaptativos. Unos desajustes 
emocionales muy propios de la ado-
lescencia, por otra parte, que es una 
etapa desafinada donde uno está de-
sarrollándose y madurando muy es-

pecialmente en su sexualidad porque 
el sexo forma parte muy importante 
de la vida humana, del ser humano. 
Lo es especialmente importante du-
rante esa etapa de la pubertad y la 
adolescencia, donde aparecen mu-
chas dudas y confusión fruto de la 
tormenta hormonal.

De estas chicas,  según las series 
consultadas en la literatura científi-
ca ronda el 40 y hasta el 50% tienen 
trastornos del espectro autista y un 
70% tienen trastornos de ansiedad, 
historia de maltrato o de algún tipo 
de abuso sexual. Cuando en la infan-
cia o en la pubertad aparece un mal-
trato psicológico de tintes sexuales 
o un abuso, produce una mella que 
en el desarrollo de la adolescencia va 
a marcar una gran incomodidad, un 
disconfort psicológico y emocional 
muy grande. Estas chicas necesitan 
escapar de esa incomprensión que 
sienten hacia su cuerpo, hacia las 

LUISA GONZÁLEZ PÉREZ

«El correcto abordaje es 
multidisciplinar, incorporando 
los factores psicosociales 
que tienen una gran 
influencia en esta 
condición 
de la salud 
sexual, como 
lo demuestra 
la literatura 
científica más 
reciente»
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“Estos tratamientos que supone trasferir 
hormonas del sexo contrario y un tratamiento 
crónico de por vida con efectos secundarios 

nada despreciables, muchos de ellos 
irreversibles, es contraciencia”



relaciones con los demás, y el modo 
de hacerlo es etiquetándose. En las 
redes te dicen no te preocupes tu 
problema es que eres trans. Espe-
cialmente en la educación pública, 
existe la figura del coordinador de 
bienestar de género, y si una chica 
llega a clase y se quita el lazo que le 
ha puesto su madre en la coleta y se 
tira al suelo para jugar y sube a los 
árboles, o tiene, se genera una con-
fusión, se siembra una duda en ese 
niña a edades muy tempranas y se le 
plantea, oye, tú, Paula, ¿no estarías 
mejor, más cómoda como Pablo? 
Todo esto es inductivo. Entonces ya 
tenemos la tormenta perfecta, las re-
des sociales, la influencia a nivel de 
la escuela, las leyes autonómicas que 
te dan una carta de naturalidad. 

Ante esta tormenta perfecta, ¿qué 
opción de acompañamiento queda 
a esta persona para que  descubra 
cuál es su verdadera identidad que 
está ligada a su naturaleza y no al 
contagio social que padece?  
Esa es el quid de la cuestión, por-
que ya sabemos hoy en día por 
todos los artículos científicos 
que si uno mete en Google 
transsexualidad, transge-
nerismo en una página 
específica de medicina, 
porque a la medici-
na le interesa toda 
la biología y por 
tanto la sexuali-
dad de una forma 
muy importante. 
Además donde 
hay sufrimiento 
debe haber un 
médico. Luego el 
apartar a los médi-
cos del manejo del 
abordaje adecuado 
de estas pacientes, 
porque son la mayoría 
chicas. Sin embargo, y 
lo más preocupante 
para nosotros como 
médicos, es lo que 
está sucediendo en 
los jóvenes, a los que 
se les da esa terapia 

afirmativa que va contra la ciencia, 
va contra todo lo que se está publi-
cando. En revisiones sistemáticas 
de la literatura se demuestra iniciar 
una transición de género, primero 
social, después bloquear la pubertad 
de estos chavales y darles hormonas 
del sexo contrario, que supone un 
tratamiento crónico de por vida con 
efectos secundarios nada desprecia-
bles, muchos de ellos irreversibles, 
es contraciencia. En el caso de la 
transexualidad, de la reasignación 
de género en menores, tenemos un 
problema científico. Y las terapias 
afirmativas se han demostrado que 
son acientíficas, producen efectos 
adversos, se han hecho sin ensayos 
clínicos. Se administra medicación, 
las hormonas para bloqueo puberal y 
las hormonas para masculinizar o fe-
minizar la hormonación cruzada, el 
fármaco que utilizamos, se hace fue-
ra de ficha técnica. Y es el único caso 
en medicina donde damos un fár-
maco fuera de ficha técnica sin tener 
una justificación clínica para hacerlo. 

Hay testimonios de en torno a 
50.000 personas que 

han sido sometidas 
a reasignación de 
sexo y que se 
han arrepen-
tido y que han 
formado una 
sociedad que se 
llama D-Trans 
donde piden 
por favor 
que a los 
médicos, a 
los biólogos, 

a los psicólo-
gos, a los tera-
peutas que re-

visen la ciencia 
y hagan caso a sus 

dudas. Ha sido una decisión que 
les ha marcado de por vida, que 

les ha sometido a tratamientos 
con cambios irreversibles en 
sus cuerpos, cuerpos sanos 
transformados en cuerpos 
enfermos, simplemente 
por hacer un abordaje in-
correcto.

LUISA GONZÁLEZ PÉREZ
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“Hay testimonios de 
en torno a 50.000 
personas que han 
sido sometidas a 
reasignación de 
sexo y que se han 
arrepentido y que 
han formado una 
sociedad que se 
llama D-Trans donde 
piden por favor 
que a los médicos, 
a los biólogos, a 
los psicólogos, a 
los terapeutas que 
revisen la ciencia 
y hagan caso a sus 
dudas”



El mercedario es actualmente 
director del departamento de 
Pastoral Penitenciara de la 
Conferencia Episcopal

El Papa Francisco ha nombrado 
a Florencio Roselló Avellanas 

arzobispo de Pamplona y obispo 
de Tudela. El mercedario es actual-
mente director del departamento de 
Pastoral Penitenciaria de la Confe-
rencia Episcopal Española. Mon-
señor Francisco Pérez González ha 
sido arzobispo de Pamplona y Tu-
dela desde 2007 y continuará como 
administrador apostólico hasta que 
tome posesión el nuevo arzobispo. 

Florencio Roselló nació el 10 de 
enero de 1962 en Alcorisa, Teruel. 
Ingresó en el seminario menor de 
los PP. Mercedarios en Reus, Tarra-
gona, en 22 de septiembre de 1973. 
Al terminar los estudios de BUP 
pasó al noviciado y en el Monasterio 
de Santa María del Olivar tomó el 
hábito el 10 de agosto de 1979. El 7 
de diciembre de 1985 emitió su Pro-
fesión Solemne en el seminario me-
nor de los mercedarios en Reus y fue 
ordenado sacerdote el 24 de agosto 
de 1986 en Alcorisa.

Ha desempeñado distintos cargos 
dentro de la Orden de la Merced y 
su ministerio sacerdotal lo ha desa-
rrollado en parroquias de Valencia y 

Alicante. Desde 2015 es director del 
departamento de Pastoral Peniten-
ciaria de la Conferencia Episcopal 
Española.

Florencio Roselló, nuevo arzobispo 
de Pamplona y obispo de Tudela

NOMBRAMIENTO
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La Delegación de 
Familia y Vida a 
través del proyecto 
“Un amor que no 
termina” ha puesto 
en marcha esta 
iniciativa

Los segundos sábados 
del mes los cristia-

nos cordobeses tenemos 
una nueva cita, de 12:00 a 
13:00 horas, en el Monas-
terio Sagrado Corazón de 
Jesús. La Delegación de 
Familia y Vida a través del 
proyecto “Un amor que 
no termina” ha puesto en 
marcha la Adoración Eu-
carística para rezar por los 
matrimonios en crisis o 
separados. 

El Monasterio de las 
Carmelitas acogerá cada 
segundo sábado del mes 
a todas aquellas personas 
que voluntariamente quie-
ran acudir a la cita para 
rezar por los separados o 
divorciados no vueltos a 
casar y que están atrave-
sando un mal momento. 
“Un amor que no termi-
na” viene acompañando a 
estas personas en la Dió-
cesis y los resultados están 
siendo muy satisfactorios 
porque encuentran en la 
Delegación de Familia y 
Vida un hueco difícil de 
encontrar en la sociedad 
actual.   

Las Madres Carmelitas 
se han convertido recien-
temente en las madrinas 
del proyecto “Un amor 

que no termina” y rezan a 
diario por las personas que 

participan del itinerario 
de acompañamiento. 

Partirá de la Catedral 
de Córdoba, el 17 de 
noviembre, a las 17:00 
horas, y terminará en 
San Pedro 

La comunidad educativa de los 
colegios pertenecientes a la 

Fundación Diocesana Santos Már-
tires en Córdoba se prepara para una 
celebración de fe y unión comunita-
ria en torno a sus titulares.

El próximo 17 de noviembre, pro-
fesores, personal de sede, PAS, fa-
milias y alumnos de estos colegios 
se unirán en una peregrinación en 
honor a los Santos Mártires de Cór-

doba y patronos de la ciudad, San 
Acisclo y Santa Victoria. El reco-
rrido partirá desde la Santa Iglesia 
Catedral de Córdoba, a las 17:00, 
donde se realizará una oración con-
junta antes de iniciar el recorrido por 
las calles de la ciudad y culminará en 
la Basílica de San Pedro, a las 19:00 
horas.

Las calles que recorrerán serán: 
Cardenal Herrero, Magistral Gon-
zález Francés, Cardenal González, 
Lucano, Lineros, Escultor Juan de 
Mena y plaza de San Pedro.

Este evento promete ser una ex-
periencia única, donde la fe y la co-
munidad se entrelazan para rendir 
homenaje a los Santos patronos de 
la ciudad. Toda la comunidad educa-
tiva de los colegios de la Fundación 
Diocesana Santos Mártires invitan a 
la sociedad cordobesa a participar en 
la peregrinación.

Adoración Eucarística 
por los matrimonios en 
crisis o separados

La Fundación Santos Mártires prepara la 
procesión de los Santos Acisclo y Victoria

DELEGACIÓN DE FAMILIA Y VIDA

• 12/11/2318 • IGLESIA DIOCESANA

D
M

CS

https://youtu.be/CikM-5HuyTc?si=joo54laVohgpWfOQ


“El Evangelio de cada domingo” del Papa Francisco es el nuevo libro que 
Romana presenta con Libreria Editrice Vaticana (L.E.V.), con las palabras 
del Papa acerca del Evangelio del domingo, correspondiente al Evangelio 
según San Marcos, Año Litúrgico B. Las 320 páginas de este volumen, el 
tercero de la serie iniciada con “La belleza del Evangelio”, presentan las re-
flexiones del Pontífice sobre el Evangelio según San Marcos predicado cada 
domingo durante el Año Litúrgico B. Francisco acompaña al lector a descu-
brir la belleza del Evangelio: de un lado, la acogida del anuncio de misericor-
dia que Jesús ha venido a traer a la tierra; de otro, nuestro compromiso para 
corresponder a esa gracia. Son páginas que hacen bien al corazón, pues están 
llenas de espiritualidad y de atención paterna hacia cada fiel. 
Este es un libro particular: es un compañero de viaje para aquellos que desean 
tomar en serio la Palabra de Jesús, que habla cada domingo a aquellos que 
desean escucharlo durante la liturgia que la Iglesia celebra como una memo-
ria fecunda de la resurrección de Cristo. El Papa Francisco nos acompaña 
domingo tras domingo para llegar a ser familiares y amigos de Jesús siguien-
do el relato de Marcos.

El libro está disponible en la Librería Diocesana. Puede realizar su 
pedido a través del correo electrónico libreria@diocesisdecordoba.es 
o a través de WhatsApp 655 156 557.

Obispado de Córdoba • c/ Torrijos, 12 - 14003 Córdoba
Tel.: 957 496 237 • Móvil: 655 156 557
Email: libreria@diocesisdecordoba.es

El Evangelio de cada domingo
Papa Francisco
Romana Editorial

Los adoradores 
de la Sierra Norte 
acudieron a esta cita 
en la que hubo una 
charla del sacerdote 
Tomás Pajuelo

El pasado fin de semana, 
la parroquia de Fuente 

Obejuna acogió el Encuen-
tro de la Sierra Norte de 
Córdoba de la Adoración 
Nocturna. 

La jornada comenzó a 
las diez de la mañana con la 

acogida y, acto seguido, el sa-
cerdote y director espiritual 

diocesano de Adoración 
Nocturna, Tomás Pajuelo, 

impartió a los presentes una 
charla sobre la preparación 
de la Eucaristía. Después, 
los presentes celebraron la 
Santa Misa y compartieron 
un rato de adoración al Se-
ñor en turnos de vela. 

Fuente Obejuna acoge un encuentro 
de Adoración Nocturna

ADORACIÓN NOCTURNA
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VÍRGENES PRUDENTES Y 
VÍRGENES NECIAS
Con la ayuda de la “clave secreta” pon 
cada letra en su lugar y descubre el 
mensaje de este domingo.
Nos mandas la solución a 
menudaparroquia@diocesisdecordoba.es

¿Qué es esto? En estos días de tantas redes sociales 
(algunos andan demasiado enredados, por eso tropiezan) 
inventan marcas para todo. Pero esta es muy especial, 
porque nos muestra cómo es la labor de la Iglesia:

24 horas, siete días a la semana.
Es decir: SIEMPRE.

Pero como pasa en nuestra casa, también la casa de 
nuestra familia de la fe (nuestra parroquia) tiene unos 
gastos: luz, agua, teléfono, limpieza, calefacción... Quizá 
se necesita alguna reforma: tejados u otras obras de 
mantenimiento.

#SomosIglesia24Siete#SomosIglesia24Siete

Otra cosa ¡importante! , tu párroco, ese que 
te bautizó, te dio la primera comunión, casó a 
tus padres y reza por vosotros... el mismo que 
visita los enfermos y atiende las necesidades 
de los pobres de la parroquia, también come, se 
viste, y echa combustible en el coche.

Así que todos podemos ayudar con nuestro 
dinero a nuestra parroquia. Con mucho o con 
poco. Lo importante es ayudar.

clave secreta
1-Q 2-U 3-E 4-L 5-G 6-A 
7-S 8-P 9-O 10-C 11-I 12-D 
13-U 14-N 15-T 16-R

1 2 3

3 3

3 5 6

66

3 4 3 7

7

7

7

8 9 9

4

4 11 12 13

13 14 15 16 914 10

4
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“El hombre no puede hacer o dejar de hacer lo que le viene en gana; está sometido a juicio, tiene que 
rendir cuentas. Y esta evidencia es tanto para los poderosos como para los sencillos... el artículo de 
la fe sobre el juicio es un contenido central del Evangelio y verdaderamente Buena Noticia”. Todos 

seremos juzgados. La justicia lo requiere. Hay juicios de Dios para las personas y para las sociedades. No escuchan los pode-
rosos que se auto declaran autónomos, exentos del juicio de Dios. Bueno, dirá alguno, pero como ellos no creen en Dios, les 
da igual y se comportan con tal arrogancia, que no sólo a Dios pero ni a la razón sana escuchan. El que no crean en Dios ellos 
no los exime del juicio. Además San Pablo afirma que esos 
llamados increyentes “son inexcusables” porque por la sola 
razón, usándola con rectitud pueden llegar al conocimiento 
de Dios, de su grandeza y poder, de su bondad y de su justi-
cia. Tú y yo, hermana y hermano, también seremos juzgados 
por Dios, deberemos rendir cuentas al Señor del cielo y de 
la tierra. “Pequé y no me ha pasado nada” ¡no es verdad! Tú 
no te has dado cuenta de lo que te ha pasado, pero recurre al 
espejo de los mandamientos de Dios, óyelos en tu corazón 
con sinceridad y verás cuanto te ha pasado. El pecado lleva 
a la muerte eterna. Ahora estamos a tiempo para acudir a la 
misericordia para alcanzar el perdón y realizar una verdadera 
una verdadera conversión. “De Dios no se ríe nadie”. (Gas-
par Bustos, Orar 2005-2010, Córdoba 2010).

ORACIÓN COLECTA
Dios de poder y misericordia, aparta,
propicio, de nosotros toda adversidad,
para que, bien dispuestos cuerpo y espíritu,
podamos aspirar libremente
a lo que te pertenece.
Por nuestro Señor Jesucristo.

1ª LECTURA Sab 6, 12-16
Quienes buscan la sabiduría la encuentran.

SALMO RESPONSORIAL Sal 62
R/. Mi alma está sedienta de ti, Señor, Dios mío.

2ª LECTURA 1 Tes 4, 13-18
Dios llevará con él, por medio de Jesús, a los que han 
muerto.

EVANGELIO Mt 25, 1-13
¡Que llega el esposo, salid a su encuentro!

En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos esta parábo-
la: «El reino de los cielos se parece a diez vírgenes que 

tomaron sus lámparas y salieron al encuentro del esposo. 
Cinco de ellas eran necias y cinco eran prudentes. Las ne-
cias, al tomar las lámparas, no se proveyeron de aceite; en 
cambio, las prudentes se llevaron alcuzas de aceite con las 

lámparas. El esposo tardaba, les entró sueño a todas y se 
durmieron.
A medianoche se oyó una voz: “¡Que llega el esposo, salid a 
su encuentro!”. Entonces se despertaron todas aquellas vír-
genes y se pusieron a preparar sus lámparas. Y las necias di-
jeron a las prudentes: “Dadnos de vuestro aceite, que se nos 
apagan las lámparas”. Pero las prudentes contestaron: “Por si 
acaso no hay bastante para vosotras y nosotras, mejor es que 
vayáis a la tienda y os lo compréis”.
Mientras iban a comprarlo, llegó el esposo, y las que esta-
ban preparadas entraron con él al banquete de bodas, y se 
cerró la puerta. Más tarde llegaron también las otras vír-
genes, diciendo: “Señor, señor, ábrenos”. Pero él respondió: 
“En verdad os digo que no os conozco”. Por tanto, velad, 
porque no sabéis el día ni la hora».

LITURGIA DE LA PALABRA

San Juan de Ávila :: “Para ser fiel es menester ser prudente, porque si no hay prudencia, cae el hombre en mil cosas que desagradan 
a Dios y es castigar su necedad con recio castigo”. Carta 46. #sanjuandeavila #maestrodesantos

ORAR
GASPAR BUSTOS

XXXII DOMINGO DEL TIEMPO ORDINARIO

DÍA Y COLECTA DE LA
IGLESIA DIOCESANA
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Juan Antonio Cerezo es 
maestro de Religión en el 
C.E.I.P Barahona de Soto 
de Lucena y en el Niceto 
Alcalá-Zamora y Torres de 
Priego de Córdoba

En los centros andaluces hay un alto 
porcentaje de matriculaciones en la 
asignatura de Religión Católica. 
Supera de media el 70%, ¿qué facto-
res cree que influyen en la alta acep-
tación de la asignatura por parte de 
las familias y de los jóvenes?
Antropológicamente, el hombre ne-
cesita de Dios para sentirse pleno. 
Aunque parte de la sociedad actual 
se esmere por apartar la fe de todos 
lados, las familias buscan lo mejor 
para sus hijos e hijas y, sin duda, lo 
mejor es tener a Dios en nuestras vi-
das. Jesús nos enseña a querernos en 
toda nuestra persona, a querer al otro 
y, sobre todo, a saber, que nos quiere 
tal y como somos. 

Si bien es cierto que en Andalucía 
la religión está muy relacionada con la 
tradición cofrade, pocos son los luga-
res en los que no hay una advocación 
mariana a la que rezar. Este hecho in-
cita a las familias a querer que nuestro 
alumnado siga creciendo en fe. 

¿Considera que la materia de Reli-
gión y su profesorado tienen el tra-
tamiento que merecen equiparable 
a las demás materias?
En ciertas ocasiones, no podemos 
obviar que la materia de Religión 
queda relegada a un segundo e, in-
cluso, tercer plano. Por lo general, el 
trato de nuestra asignatura depende, 
en su mayoría, del contexto en el que 
ejerzamos nuestra labor. 

Si bien es cierto que algunas leyes 
educativas intentan perjudicar la Re-
ligión en los centros educativos, yo 
me siento realmente valorado y que-

rido por toda la comunidad educati-
va con la que convivo. Especialmen-
te, me siento muy afortunado por el 
cariño que recibo de mi alumnado y 
por todo lo que me enseñan desde su 
mirada inocente. 

Desde mi experiencia, considero 
que el maestro de Religión es real-
mente necesario en los colegios. A 
veces, somos el único referente cer-
cano a la fe que tienen las familias, 
el alumnado e, incluso, el claustro. 
Dios nos anima en el Evangelio a 
ser levadura en la masa y, sin duda, no 
hay vocación más bonita que hacer 
apostolado donde más se necesita. 

¿Qué niño/joven de hoy es el 
que acude a las clases de Religión?
Por lo general, es un perfil hetero-
géneo en cuanto al nivel social, 
económico, intelectual y, sobre 

todo, afectivo. Justo por este moti-
vo es fundamental que tengamos un 
corazón abierto para poder ofrecer a 
cada uno de ellos lo mejor de noso-
tros y lo que necesiten. Cuando des-
cubren el amor infinito de su Padre, 
les cambia su visión de la sociedad 
tan deshumanizada en la que se es-
tán criando.

Realmente, conforme va pasando 
el curso académico se observa como 
Dios les va tocando su corazón. Lue-
go, son momentos muy especiales 
cuando compartes con el alumnado 
su Primera Comunión o te cuentan 
que han ido a la Eucaristía domini-
cal en familia.

¿Qué aporta el estudio de esta ma-
teria al perfil académico del alum-
no?
La asignatura de Religión no sólo 
aporta a nivel académico, sino que 
aporta al crecimiento integral de la 
persona. No podemos influir en el 
perfil académico si abandonamos 
todas sus otras necesidades. 

Un alumno feliz, escuchado y va-
lorado es un futuro ciudadano res-
ponsable con y para su sociedad. 
Somos la alternativa a los valores va-
cíos que llenamos con virtudes que 
acompañarán a nuestro alumnado 
toda su vida. 

En Religión hacemos el mensaje 
de Cristo en el Evangelio de Mar-
cos (16, 15-20): Id por todo el mundo 
y proclamad la Buena Nueva a toda 
la creación. De esta forma, aporta-
mos en el desarrollo de la persona 
virtudes tan fundamentales como el 
perdón, la generosidad, la caridad, la 
fortaleza. En definitiva, les hacemos 
entender que una vez que conocen a 
Dios, nunca más estarán solos.

«El maestro de Religión es 
necesario en los colegios»
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JUAN ANTONIO CEREZO
MAESTRO DE RELIGIÓN EN LUCENA Y PRIEGO DE CÓRDOBA 

RELIGIÓN
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